



"NO SE DEJEN ROBAR LA ALEGRÍA"
El papa Francisco visita Colombia y da mensaje a jóvenes. F2



PACTAN A FAVOR DE LAS PYMES

Deben beneficiarse de la globalización, dice Peña Nieto en firma de acuerdo con empresa Alibaba. A4



DE VUELTA A LOS 80
Recomendaciones para revivir esta década. F1

“México no se preparó para crisis de dreamers”

- Rector de la UNAM urge a actuar para enfrentar el problema
- SEP anuncia medidas para apoyar a los mexicanos en su regreso

TERESA MORENO
—justiciaysociedad@eluniversal.com.mx

Enrique Graue, rector de la UNAM, cuestionó que México no se haya preparado para el regreso de los *dreamers*. “Si bien se calcula que son 618 mil jóvenes, no sabemos cuántos quieran regresar, qué tantos se pueden amparar y en qué tiempo sucederá, ni a qué niveles de educación corresponden”.

“Algo vamos a tener que hacer en todo el sistema de educación media superior y superior nacional para enfrentar este problema”, dijo.

El rector expuso que la cancelación del programa de Acción Diferida para los Llegados en la Infancia (DACA, por sus siglas en inglés) deja en vulnerabilidad migratoria a unos 618 mil jóvenes mexicanos, aunque la magnitud del problema se conocerá de forma gradual.

El martes, el gobierno de Estados Unidos anunció la cancelación del DACA, una medida temporal para proteger de la deportación a los *dreamers*. Este programa fue lanzado por la administración del ex presidente Barack Obama.

La Secretaría de Educación Pública dio a conocer que los *dreamers* que regresen a México “serán recibidos con los brazos abiertos”. Anunció que abrirá 11 módulos informativos en los puntos de repatriación de la frontera norte y en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México; implementará un programa de español para no hispanohablantes; modificará las reglas para la obtención de becas, e invitará a los jóvenes a participar en las convocatorias para la enseñanza de inglés en Escuelas Normales.

NACIÓN A12 y A13

VAMOS A PELEAR POR USTEDES: ZUCKERBERG



EU.— Mark Zuckerberg, fundador de Facebook, una de las voces más críticas contra la anulación del DACA, recibió ayer en su casa a tres *dreamers* y transmitió el encuentro por Facebook Live. En la emisión, dijo que “ofrecer el sueño americano a la gente para luego arrebatarlo y castigarlos por confiar en su gobierno” es una situación muy “problemática”. MUNDO F1

Demócratas van por regularizar a soñadores

●●● Washington.— Las bancadas demócratas en el Congreso de EU exhortaron ayer a la mayoría republicana a votar este mes un proyecto de ley que proteja permanentemente de la deportación a los casi 800 mil inmigrantes indocumentados beneficiarios del programa de Acción Diferida para los Llegados

en la infancia (DACA, por sus siglas en inglés), el cual fue cancelado el martes por Donald Trump, que dio seis meses al Congreso para que legisle sobre el tema.

Sin embargo, el líder republicano en el Senado, Mitch McConnell, presentó sus prioridades legislativas y no incluye el asunto migratorio.

Por su parte, 16 fiscales generales de varios estados y de la capital estadounidense presentaron una demanda que desafía al presidente Trump y busca preservar el DACA, un programa que permitía estudiar y trabajar de manera legal a inmigrantes llegados de niños a EU.

MUNDO F1

Hasta 2025, contrato en doble túnel de Mixcoac

- La empresa, multada por la inundación del 31 de agosto, cobrará hasta 12 mdp al mes por el mantenimiento

DANIELA GUAZO
—periodismodatos@eluniversal.com.mx

Operadora y Mantenimiento del Circuito Interior SA de CV, empresa que construyó el doble túnel de Mixcoac, tiene amarrado un contrato para el mantenimiento de la obra hasta 2025.

El proyecto, que tuvo una inversión de 6 mil 500 millones de pesos, tardó dos años en terminarse y el 31 de agosto, tres días después de inaugurado, presentó una falla y se inundó. El gobierno de la Ciudad de México multó con 3 millones de pesos a la constructora.

En el contrato se establece que la empresa cobrará entre 8 millones y 12 millones de pesos al mes por el mantenimiento y es responsable ante cualquier defecto en las vialidades durante los siguientes ocho años.

METRÓPOLI C3



6,500

MDP Monto de la inversión para la obra que fue inaugurada el 29 de agosto.

Amenazan 3 huracanes al Golfo y al Caribe

- Irma golpea a Barbuda y Puerto Rico y mantiene en vilo a Florida; activan Plan DN-III en Veracruz ante embate de Katia

En un fenómeno no visto en los últimos siete años, tres huracanes se encuentran en aguas del océano Atlántico, en la zona del Caribe y el Golfo de México.

El más fuerte de ellos es *Irma*, de categoría 5 y vientos de hasta 300 kilómetros por hora, que tocó tierra ayer en la isla de Barbuda y continuó su trayectoria hacia Puerto Rico, donde golpeaba anoche, y se prevé que pueda seguir hacia Florida.

En tanto, el Centro Nacional de Huracanes de Miami informó que las tormentas tropicales *Katia* y *José* alcanzaron ayer por la tarde la categoría de huracanes.

Katia se encontraba ayer a 265 kilómetros al noreste de Nautla, Vera-



Las lluvias no dan tregua a la metrópoli. Ayer se registraron inundaciones y afectaciones en vialidades y transporte en la Ciudad de México y Edomex. C1

cruz, con vientos de entre 150 y 185 kilómetros por hora y se prevé que toque tierra la tarde-noche de mañana entre Tuxpan y Laguna Verde.

Se estima que afecte a un millón de personas de 158 de los 212 municipios del estado, por lo que se activó el Plan DN-III.

En Puebla, se inició la evacuación de gente que habitaba en zonas de alto riesgo y suspendieron clases en 56

municipios; en Tamaulipas se reportaron en alerta.

A su vez, *José* está a más de mil 600 kilómetros al este de las Antillas Menores y su centro se desplaza a 26 kilómetros por hora. De momento no hay advertencias, pero se pronostica que gane fuerza y se acerque el fin de semana como un huracán mayor.

Agencias y corresponsales
MUNDO F4 ESTADOS A20

Piden fiscal apartidista y supervisión ciudadana

SUZZETE ALCÁNTARA
—politica@eluniversal.com.mx

El Senado recibió de organizaciones y líderes sociales, agrupados en #VamosPorMás y #FiscalíaQueSirva, una iniciativa ciudadana para reformar el artículo 102 de la Constitución, a fin de que se cree una Fiscalía General de la República que sea autónoma.

También piden eliminar el pase automático del titular de la PGR a fiscal General, y plantean que no tenga vínculos partidistas, al menos cuatro años antes de su designación.

El presidente del Senado, Ernesto Cordero (PAN), recibió la propuesta que solicita una Fiscalía General de la República con sus propios recursos humanos y materiales para cumplir con sus funciones.

Proponen también que la elección sea en concurso público y con evaluación técnica de la sociedad civil, con una Comisión de Designaciones independiente, como la Comisión de Selección del Comité de Participación Ciudadana del Sistema Nacional Anticorrupción.

NACIÓN A8

SIN ACUERDOS, NEGOCIACIÓN EN SAN LÁZARO

- Las bancadas en la Cámara de Diputados no lograron un acuerdo en las últimas horas para que la nueva Mesa Directiva tome protesta. Se espera que hoy se avance en las negociaciones. A8

